CITÉ ÉDUCATIVE DE METZ-BORNY



C'est la rentrée dans les établissements scolaires de la cité éducative de Metz Borny. Ces retrouvailles entre les équipes éducatives, les jeunes et leurs familles sont toujours un grand évènement. Dans les établissements scolaires nous accordons à chacun le temps nécessaire pour parler de ses vacances. Certains élèves ont voyagé, d'autres sont restés dans le quartier et ont participé aux diverses activités proposées par la cité éducative. C'est dans cet esprit d'échange et de partage que nous commençons cette année scolaire. Les parents ont tous été accueillis dans les établissements scolaires et nous leur avons rappelé l'importance de notre collaboration, dans l'intérêt de nos élèves, de leurs enfants. Nos échanges avec les familles ne s'arrêteront pas là et nous aurons plaisir à les accueillir lors des cafés des parents ou des rencontres parents enseignants.

C'est aussi la rentrée dans notre cité éducative, l'occasion de faire le bilan des deux premières années de fonctionnement et de se projeter vers l'avenir. Ces deux années de collaborations entre les différents acteurs nous ont permis de nouer des partenariats d'une valeur inestimable. Grâce au dévouement, au soutien et à l'expertise de nos partenaires nous pouvons nous projeter sereinement dans de nouveaux projets. Ils seront artistiques, culturels et bien évidemment sportifs! Les acteurs de la cité éducative seront pleinement mobilisés, tout au long de cette année scolaire, pour que Borny vive au rythme des Jeux Olympiques de Paris 2024. Nous porterons les valeurs de l'olympisme dans les établissements scolaires et partout ailleurs pour que les Jeux Olympiques laissent un souvenir impérissable à tous nos jeunes.

Le défi éducatif que nous avons à relever est d'ampleur et nous sommes pleinement mobilisés. L'épanouissement personnel des jeunes du quartier de Metz Borny, leur réussite scolaire, leur formation et leur insertion professionnelle restent nos objectifs premiers. Nous savons pouvoir compter sur le réseau solide que nous avons construit autour d'eux pour les accompagner au quotidien, dans un environnement d'apprentissage adapté.

C'est donc avec une profonde gratitude pour les actions menées ensemble depuis deux ans et un enthousiasme renouvelé pour l'année à venir que je souhaite à toutes et à tous une très belle rentrée!

Isabelle BEGIN-MANSUY,
Principale du collège Les Hauts de Blémont,
chef de file de la cité éducative de Metz Borny









J'APPRENDS À NAGER

par le centre social Cassis et la société de natation de Metz

1, 2, 3, NAGEZ. Les mois estivaux sont l'occasion idéale pour les jeunes de se plonger dans les plaisirs rafraîchissants de l'eau. Cependant, chaque été apporte son lot de préoccupations pour les parents, particulièrement lorsque leurs enfants ne savent pas encore nager. Pour répondre à cette préoccupation cruciale et dans un élan en harmonie avec les Jeux Olympiques de Paris 2024, la cité éducative de Borny, en partenariat avec la société de natation de Metz et le centre social Cassis mettent en place des sessions pour apprendre à nager.

Ces initiatives spéciales, conçues pour les enfants âgés de 4 à 12 ans, ont pour mission de doter nos jeunes générations des compétences nécessaires pour explorer le monde aquatique avec assurance et sécurité.

Les bienfaits de ces programmes s'étendent bien au-delà des mois d'été. Alors que les vacances touchent à leur fin, des sessions ouvriront également chaque mercredi, dès le mois de septembre.

Informations et réservations auprès du centre social Cassis : 03.87.75.59.10

NOUVEAU PARCOURS DE COURSE D'ORIENTATION

Un nouveau balisage est installé au sein du parc Gloucester. Cette nouvelle installation est ouverte aux établissements scolaires et aux associations du quartier, offrant une opportunité de divertissement et d'apprentissage. Des panneaux d'orientation sont disposés dans tout le parc, offrant des défis adaptés à différents niveaux d'apprentissage. Les écoles peuvent intégrer cette activité de plein air dans leurs programmes éducatifs. La course d'orientation encourage le développement des compétences en lecture de cartes, en orientation spatiale et en résolution de problèmes. Les élèves auront l'opportunité d'apprendre tout en s'amusant dans un environnement naturel. Les associations du quartier sont invitées à profiter de cette nouvelle installation pour organiser des événements ou des jeux de piste permettant d'offrir une expérience ludique et sociale en plein air, aux petits comme aux plus grands.

Les cartes du parcours sont disponibles sur demande auprès de Mme Bérénice Habrant, coordonnatrice de la cité éducative de Borny : bhabrant@mairie-metz.fr.







LES ACTIVITÉS ESTIVALES

par les PEP Lor'est

Cet été, le quartier de Borny a été le théâtre d'initiatives visant à renforcer les liens familiaux, à stimuler les apprentissages et à offrir des moments mémorables aux familles.

Séjour Familial : Une expérience pour mieux apprendre

L'initiative phare a permis à des familles de Borny, une escapade inoubliable au sein du pittoresque site de Gérardmer. Deux sessions, chacune étalée sur cinq jours, ont été organisées durant les vacances d'été.

Les objectifs de ce séjour étaient multiples : favoriser les compétences scolaires par le biais d'ateliers éducatifs, renforcer les compétences parentales, accroître l'autonomie des parents et des enfants, et créer des liens durables au sein de la communauté. Les enfants ont participé à des ateliers ludiques remobilisant leurs compétences scolaires, tandis que les parents ont pu aborder des sujets d'éducation et leur quotidien de parents, tels que l'éducation bienveillante, l'équilibre alimentaire et la gestion des émotions.

Séjours Enfants : Un mélange d'apprentissage et de divertissement

Lors de séjour, les enfants ont bénéficié de moments d'apprentissage ludique et d'activités de plein air. Les objectifs étaient de maintenir l'engagement des jeunes, de les sortir de leur quartier et de renforcer leurs compétences scolaires tout en favorisant le vivre ensemble. Les enfants ont participé à des ateliers qui ont permis de revisiter les notions scolaires de manière amusante, de répondre aux questions et aux défis éducatifs tout en promouvant l'autonomie et la confiance en soi.

Ateliers "Cahiers de Vacances et Cours de Vacances": Apprentissage continu

Enfin, cette action a permis aux enfants et aux adolescents une opportunité de maintenir leur engagement scolaire pendant les vacances. Ces ateliers, organisés chaque matin, ont permis de consolider les connaissances de manière interactive et de préparer en douceur la rentrée scolaire.

L'ensemble de ces initiatives reflète un engagement profond envers l'épanouissement des familles et le renforcement des compétences éducatives.



Les actualités de la cité éducative de Metz-Borny - Septembre 2023

AGENDA

Septembre

Vendredi 15 septembre – 9h à 12h : Atelier des parents : La présentation de l'obligation de formation des 16/18 ans, BAM, organisé par la Mission Locale du Pays Messin

Vendredi 22 septembre - 8h30 à 10h30 : Café des parents : thématique santé, collège Les Hauts de Blémont

Vendredi 29 septembre - 8h30 à 11h30 : Café des parents, collège Paul Valery

Vendredi 29 septembre - 9h à 12h : Atelier des parents : discussion ouverte concernant le décrochage scolaire, collège Paul Valery, organisé par la Mission Locale du Pays Messin et l'Ecole des Parents et des Educateurs de Moselle

Octobre

Vendredi 6 octobre - 9h à 12h : Atelier des parents : Initiation au numérique, collège Paul Valery, organisé par la Mission Locale du Pays Messin

Pour nous suivre:







